

Informaciones de anoche

LOS SUICIDIOS

De poco tiempo a esta parte se nota un alarmante aumento en el número de suicidios en nuestro país, siendo raro el día en que los periódicos no registran algunos de estos actos delictivos. Las causas aparentes de este hecho punible son muy variadas; en estos últimos tiempos se han producido varios suicidios para escapar de la acción de la justicia; es lo que torpemente se llama «hacerse justicia a sí mismo». El hombre se reconoce culpable, y teniendo la sensación de la ley, se quita a sí propio la vida. No hay en este acto criminal justicia alguna, ni, por lo tanto, se la hace a sí mismo el que la ejecuta. La justicia ha de aplicarse por la ley y mediante sus órganos adecuados. Nadie puede ser juez y verdugo de sí propio.

Pero creemos que en el orden práctico (o en el desorden mejor dicho), la racha de suicidios que con dolor vemos ocupar las planas de los periódicos, tienen por causa externa la sugestión producida en espíritus débiles por el ejemplo cotidiano de crímenes análogos. Si una larga experiencia y una muy fundada opinión de los entendidos «en estas materias no lo acreditara así, habría de convencerse de ello el hecho de producirse tales delitos en forma «serial», es decir, subsiguiente a la producción de uno que les sirve como de iniciación y ejemplo.

Causa externa hemos dicho, porque la interna es otra. La interna es la carencia de ideas religiosas con su dogma de la vida ultraterra, donde definitivamente el hombre ha de recibir de la eterna justicia el premio o el castigo a que se hubiese hecho acreedor por sus actos en este mundo.

El ilustre doctor Zozaya, refiriéndose a los jóvenes suicidas, ha dicho recientemente: «Se dirá que esto consiste en que nuestra civilización ha progresado en sentido europeo, y que según estadísticas recientes, las naciones más adelantadas de Europa son las que mayor contingente rinden a este género de delitos. Es verdad, la civilización que nos estamos asimilando es desventajosa, es acariante, es soberamente sensual, pero no es plácida, ni para nosotros, ni para nosotros mismos. No infunde a los jóvenes aquel amor al sacrificio, sin el cual es posible criar rebeldes, pero no hombres en ciudadanía. Dígase cuanto se quiera en contrario, no es posible que la lectura del «Werther» llevara al sepulcro a un solo suicida. En cambio, es seguro que ha puesto la piqueta en la sien de muchos jóvenes la novela grosera, pornográfica. Sin un rebajamiento moral y del buen gusto es imposible que se declare fracasada la vida cuando todos los horizontes están abiertos y todas las perspectivas son rientes.»

He ahí pintadas de mano maestra otras causas del suicidio. Desde otro punto de vista, conviene recordar la ilicitud del suicidio como mal que inflige un daño al cuerpo colectivo; porque todo hombre es un valor social con potencialidad para producir bienes que redundan en provecho de la colectividad de que forma parte, y nadie tiene derecho a negar voluntariamente su potencialidad de riqueza, que no para él solo sino otorgado Dios, sino para el bien de todos, ya que todos, mediante la organización social, participan de la producción de cada uno. Y así, hasta la legislación social, reprobada el suicidio, considerándolo como un mal que azota a la sociedad.

Conviene, pues, reaccionar en todo tiempo contra las ideas equivocadas que ruedan en nuestros medios sociales acerca del suicidio, y especialmente en los tiempos de epidemia de este mal, como son los actuales entre nosotros, y demostrar a las gentes que este acto es contrario a la moral religiosa y a la moral civil o derecho positivo; que es una cobardía insignificante y además un deshonor para quien la realiza, y que lo moral, lo valiente y lo honroso es afrontar las adversidades de la humana existencia y responder de los actos propios ante la conciencia individual y ante la conciencia colectiva, que es la ley, representada por la legítima autoridad.

En la Casa de todos

Esta mañana visitaron al alcalde, entre otras personas, don Gonzalo Fernández de Córdoba, don Andrés Rodríguez, el Padre Sebastián María Pastor, don Francisco Fernández Murcia, don Recaredo Infante, don Francisco Barrionuevo, don Antonio Ramírez López y don Antonio Ortiz Clot.

Ayer se recaudaron: Por derechos del matadero, 1.299 62 pesetas; por el arbitrio sobre las carnes, 2.589 01; por varios arbitrios municipales, 896 15; por el de Inquilinato, 771 36; por el de cédulas personales, 961 55, y por el de vinos y alcoholes, 1.532 50.— Total pesetas 7.854 48.

Vida religiosa

Los Padres Carmelitas Calzados (Puerta Nueva)

Mañana, como segundo domingo de mes, la venerable Hermandad del Santo Escapulario, celebra los siguientes cultos: Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general. Por la tarde, a las cinco y media, Santo Rosario, ejercicio de la Virgen, Sermón a cargo del R. P. Salvador Reina, superior de la Comunidad, y procesión por el interior del templo.

Hay concedida indulgencia plenaria para todos los que acompañen en la procesión a la Santísima Virgen.

El lunes próximo, a las cuatro de su tarde, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba junta general para la presentación de cuentas del año último pasado y otros asuntos, en la sacristía de la iglesia de San Agustín. Si a la indicada hora no hubiera número suficiente de hermanos, se celebrará a las cuatro y media, en segunda citación.

TRIBUNALES

Juicio por el crimen En la Sección primera de esta Audiencia se verificará el próximo lunes la vista de la causa incoada en el juzgado de Córdoba, por el delito de estafa, contra Ramón Nieto García, a quien defenderá el abogado señor Colinet y representará el procurador señor Jiménez.

A continuación se celebrará la vista de la causa procedente del juzgado de Castro del Río, contra Juan Pérez Negrete, procesado por el delito de hurto. Le defenderá el abogado señor Colinet, ostentando la representación el procurador señor Sáinz de la Torre.

En la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa seguida en el juzgado de Baena, por el delito de rapto, contra Antonio Castro Vega, que será defendido por el letrado señor Pavón y representado por el procurador señor Ramírez.

Finalmente, se verificará la vista de la causa que ha instruido el juzgado de Cabra, por el delito de disparo, contra Manuel Ramírez Cuevas. Defenderá a éste el abogado señor Fernández Trujillo, y le representará el procurador señor Avilés.

La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa que ha instruido el juzgado de La Alfranca, contra Ramón Ramírez Montilla, condenándole a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y al pago de doscientas pesetas de indemnización a la parte perjudicada.

El Tribunal de la Sección citada condena a la pena de dos meses y un día de arresto mayor a José Molina Campos, procesado en el juzgado de Rute, por el delito de hurto.

El mismo tribunal ha declarado absueltos a Tomás Linares Moreno y su hermano José, procesados en el juzgado de Hinojosa del Duque, como autores de un delito de desacato.

De aquí y de allá

Procedimiento chino para conservar el pescado. Ciertos peces pasan el invierno sepultados en la arena en un estado de sopor completo. Los chinos han observado este hecho y han deducido de él un método para la conservación de los peces que consiste en envolverlos una vez cogido el pescado y cuando todavía no está muerto con un bloque de tierra arcillosa húmeda que ponen en seguida en una nevera.

Después de muchos meses se abre el bloque y se ponen los peces en agua fresca. Los chinos dicen que éstos vuelven poco a poco a la vida.

Barniz para limpiar la madera y el mármol.—Póngase en una botella 80 gramos de jugo de limón, 400 de aceite linaza y 64 de fécula de patata y agítase antes de usarlo.

Se emplea la mezcla extendiendo el líquido con un trapo de lana, sobre el objeto que se quiere limpiar, se frota después con un paño seco con un trapo limpio.

Jarabe indio.—Con la siguiente receta se obtiene una bebida deliciosa. Disuélvase en 4 litros de agua hirviendo 20 kilogramos de azúcar blanca y añádanse 50 gramos de ácido cítrico.

Déjese en friar por completo y agréguese 6 gramos de esencia de limón y 6 gramos de alcohol.

Agítese largo rato a fin de que la mezcla sea completa, y embotélese.

Dos cucharadas de este jarabe en un vaso de agua de Seitz forman una bebida muy agradable y refrescante.

POR LOS PUEBLOS

El vecino de Montoro Lorenzo Arellano Cañas, de 23 años de edad, dió cuenta a la guardia civil de que al reclamarle ocho pesetas que le adeuda su convecino Francisco de la Cruz Ruiz, éste le insultó de palabra y obra.

Cuando ya se hallaba Lorenzo en su domicilio, acudió al mismo Francisco, quien llamó a la puerta, teniendo en su mano derecha una pistola para agredirle. Lorenzo se hizo cargo del arma de referencia y el autor del intento de agresión fué detenido e ingresado en la cárcel.

En Rute la guardia civil ha detenido a vecino Manuel Porras Melero, que causó confusiones leves y insultamiento a su padre Salvador Porras García, de las que fué asistido por el médico lituán del pueblo.

El detenido, al ser interrogado, manifestó que había agredido a su padre porque al pasar por el domicilio de éste oyó grandes voces, intervinieron en la refriega para defender a su madre.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Caballerías rescatadas La guardia civil de Villaharta ha rescatado en la finca «Morillo», del término municipal de Alcaracejos, las siete caballerías que fueron robadas de la finca «Obispos», y que pertenecen al vecino de Pozoblanco don Juan Herrero.

Dichos semovientes han quedado a disposición del juzgado de Pozoblanco.

El cuento de hoy

“Las ferias pueblerinas y el amor”

Por F. de la Corte.

Como uno de tantos feriantes, llegué a aquel pueblecito tranquilo, en su tiempo normal, y hoy alegre, transnochador y bullicioso en estos días de su festividad. Mi visita, que solo era de mero espectador para tomar apuntes que llevar a mi nuevo libro que iba a publicar, desorientábase buscando ese «algo nuevo» en donde todo era igual a sus pueblos hermanos, y hora tras hora, paseaba por las calles del pueblo que iban quedando desiertas y silenciosas, sin más ruido que el paso de algún transeúnte o el sonoro quejido de las campanas de la iglesia principal al dar las doce... la una...

¡Hermosa hora para los enamorados! pensaba yo en aquellos momentos, y como si quisiera corroborar mis palabras, presencié ante mí la vista la sombra de un hombre apoyado sobre las rejas de una ventana y dentro la esbelta figura de una mujer rubia ¡oh! qué, qué nos importa; sólo podemos asegurar que se querían, cuando a aquella hora hablaban amorosamente; ¡qué bonito! ¡para qué más festivos que la blanca luna iluminando con sus destellos la pasión de dos corazones jóvenes?

Muy a pesar mío, tuve que oír lo que hablaban los dos enamorados, pues el silencio que reinaba en aquellos momentos dió motivo a que a mis oídos llegaran estas palabras que llené de curiosidad: «Por el amor que Dios me tiene, no comprometo a nadie y en consecuencia... ¡Inde llegar a mi marido y en consecuencia... ¡Inde perder a mi marido y en consecuencia... ¡Inde perder a mi marido y en consecuencia...»

—Si, ya me marcho, Lina de mi vida, pero antes quiero que me repitas que me quieres, oírlo de tus labios una y mil veces, que me digas que me amas mucho, mucho...

—Con toda mi alma, Pablo mío. ¿A qué he de repetirte lo que tu sabes mejor que yo? ¿No sabes que mi pensamiento es hoy todo tuyo, no sabes que por tí hago locuras que jamás pude pensar llegara hacer por nadie, sabiendo como sabes lo que me quiere mi marido? ¿Por ventura iba a engañarte yo misma? ¡No Pablo, no! Te amo con locura, como si hubiera sido siempre mío; te quiero con un cariño desconocido para mí hasta hoy, con una pasión que día en día va creciendo con más fuerza dentro de mi alma, hasta el punto que muchos, muchas veces, me hace pensar: ¿por qué le quiero tanto, si yo no debía quererle? ¡Pero para no amarte tenía que no haberlo conocido, no haber hablado contigo... ¿por qué te pusiste en mi camino, por qué nos conocimos, por qué?

—Y el decirte esto, vi rodar por las mejillas de la joven dos lágrimas...

—Tienes razón, Lina mía, ¡nos amamos tanto! Pero ¿cómo? a costa de muchos sufrimientos, de muchos sinsabores, y como tu, también, me pregunto: ¿por qué nos puso Dios en nuestro camino, porque yo que nunca supe querer te quiero tanto; por qué está tan mal hecha esta vida; nena mía, por qué saltan las lágrimas a mis ojos solo al mirar a los tuyos fijos en los míos que te adoran con toda su alma? Y todo, todo esto me vuelve loco, loco de amor por tí que me robaste mi vida tranquila; sí, Lina mía, te que se pasa sin saber lo que es cariño, sin saber la dicha, la felicidad que produce el beso primero de la mujer amada. ¿Recuerdas cuando el primer beso? Te besé con miedo, como si fueras «enferma»; fué el beso que se le da a una Virgen que se venera, pero intenso, apasionado, poniendo en él toda mi alma, toda mi vida, todo este amor noble y puro que supiste hacer brotar en mí pecho para hacerme el hombre más dichoso de la tierra; por eso al quererme como tú quieres, por eso al quererte como tú quieres, por eso al quererte como tú quieres...

—Me haces sufrir mucho diciéndome eso, Pablo de mi alma; torturas a mi pobre corazón sabiendo que es tuyo, solo tuyo; he jurado amarte eternamente y aunque no quiera he de cumplir mi juramento. ¿Por ventura supe lo que era amor hasta que no nos conocimos? ¡No, Pablo de mi vida, no! Quise como quieres, todas las mujeres, tuve relaciones por tenerlas y me casé... qué se yo, porque tenía que casarme, como se casan muchos, sin saber que se casan. Pero mi alma era y es aún soltera, y hasta ahora no había sentido la nostalgia de ese amor puro que tú me entregas; mi corazón no sintió nunca el éxtasis de pasión que tú le proporcionas ahora para volverme loca a cada momento por tí, solo por tí; haciéndome derramar lágrimas como estas que estoy derramando, que purifican mi cariño, porque con ellas comprendo que no te engaño al decirte lo que siento, y reconozco lo mucho que te quiero, ¡quizás más de lo que te supones, que me quieres tú a mí!

—No, Lina mía, mi amor es grande cual ninguno, más que todos juntos, pero ¿cómo sé yo si el mío es más que el tuyo si nunca supe lo que era amor? Solo sé que vivo por tí y por ti, y que cuando estoy en tu presencia, delante de los demás sin poder mostrarte con mis palabras, mi agitación es nerviosa y ridícula; teniendo que saltar las lágrimas a mis ojos que procuro ocultar a los curiosos, pero no a tí que me distes un día «lo que recuerdas». ¡No llores, que no quiero ver esas lágrimas que se entran aquí dentro, en mi corazón. ¿Lo recuerdas? También aquel día salieron de tus ojos dos lágrimas que iban a reunirse con las mías, para ser más felices que nosotros, porque son lágrimas para decirse en alta voz que se aman, que son dichosos con su cariño.

—Eso y solo eso, es mi tristeza y mi pena un día y otro. Lina de mi alma, el que no seas libre, el que tengamos que callar nuestra felicidad y en silencio decimos que somos el uno del otro, ¡pero es tan hermoso el amar y ser amado! ¡Una sola de tus miradas, recompensa lo mucho que sufro por tí, porque sufro mucho, mucho, tú bien lo sabes; pero te quiero tanto, soy tan feliz Lina de mi alma, que no sé qué será de mí pobre vida cuando nos separemos! Solo tengo fe en mi cariño, ¿recuerdas aquella tarde en la barandilla de la escalera, al principio de nuestros amores, cuando me preguntaste: «¿Ma quieres mucho, Pablo?», pues yo también me he hecho esa misma pregunta y me he contestado: ¡mucho, mucho, es mi vida entera, es mi pensamiento; en la vida no hay más que un solo amor, y ese te pertenece, solo tú podré hacerte feliz, y Dios, que siempre es bueno y mira por sus hijos, ha hecho que así sea, sellando nuestra dicha con nuestros labios, con nuestros besos; pero besos salidos de nuestros almas, besos nobles como mi cariño, como tu amor, como tu alma.

—Como el que adora a una Virgen y respeta a una madre, así, así nos besamos nosotros desde la primera vez, Lina mía; así cogí por primera vez tu cara y tu cuerpo, muy justo a mi cuerpo y a mi cara, para unir nuestros labios, sin saber qué decirte, tu cabeza sobre mis hombros y tus ojos cerrados como soñando, y yo... yo no sé, por qué para mí; aquello también fué un sueño; pero hablaban nuestros corazones y nuestros almas y estaban juntas para siempre, para siempre, ¿verdad, Lina de mi vida? ¿verdad que seremos el uno del otro para siempre, por muy separados que estemos, porque nuestras almas serán siempre unidas, nuestros corazones sentirán al unísono los latidos de un primer y único amor, que es el amor de los amores...

—En el silencio misterioso de la noche, oyes el susurro nostálgico de dos besos que se alejan y el de la bocina de un auto que se acerca... —Por Dios, Pablo, corre, debe ser él que llega; adiós. —Me olvidaré, Lina mía? —Nunca, ¿y qué? —Ni más allá de nunca, adiós.

Los espectáculos

El festival del lunes en el Salón Ramírez

He aquí el programa del gran festival benéfico que se celebrará el próximo lunes, para allegar recursos a varios artistas que pertenecieron a la desueta agrupación «Libertad»:

1.º Reprise de la chispeante comedia en un acto, de ambiente andaluz, original del notable periodista y popular actor Enrique Lucuix, titulada «Cando el río suena», interpretada por la excelente compañía cómico-lírica coreográfica que dirige el aplaudido primer actor Manolo Cedeño y el notable maestro coreográfico Angel Pericot, que con extraordinario éxito viene actuando en este Salón.

2.º Bonitos números por el colosal cuerpo de baile que dirige el maestro Pericot.

3.º Presentación del aplaudido artista enciclopédico Castex, el que ejecutará el más selecto de su extenso repertorio de «Ventriloquía moderna», «Maquillas», «Parodias», «Monólogos», etc., etc. Estrenando unas caricaturas de cantantes y bailarinas de flamenco, para lo cual será acompañado a la guitarra por el notable profesor «Alfonso el cordobés».

4.º Reparación de la notabilísima y bella canzonetista cordobesa «Nina Merla» con su bonito repertorio de canciones y coplés. La función empezará a las seis en punto.

En Maravillas se ha despedido, después de una brillantísima actuación, la genial bailarina gitana Custodia Romero, que ha salido para cumplir varios compromisos en teatros del Norte.

Y he hecho su debut la sugestiva Consuelo Hidalgo, ex «duquesita», como le llaman algunos colegas. Consuelo lleva un repertorio escogido y se presenta con un lujo extraordinario.

Las ocurrencias del día

A José María lo definen por bolcheviki

Y él mismo dice que es avanzado. La policía tuvo confidencias de que en una pasada de esta capital había un sujeto con una «plata» infame, y que tenía ideas avanzadísimas.

Un agente del cuerpo de vigilancia indagó, dando con el ciudadano, que dijo llamarse José María Villaseca y Rivera, de 34 años de edad, de oficio mecánico y que se encontraba en Córdoba de paso.

El tal, al ser interrogado minuciosamente en la Comisaría, dijo que, en efecto, era bolcheviki y que amaba a la dinamita y a la pólvora como cosa suya.

Como, además, Villaseca tiene cuentas pendientes con la justicia, se ha dispuesto que pase al Hotel Alcazar, ínterin lo reclaman de otros juzgados.

José María se cree que está complicado en algunos delitos sociales y venga a Córdoba a trabajar en cosas que están prohibidas.

Está a punto de arrollar a varias personas y se mofa del guardia

El urbano número 83 vivió esta mañana una «cosa» que corrió de manera desenfadada por la Piedra Escrita.

El guardia miró muy serio, preguntándole a uno que pasaba: —¿Qué es aquello? —Un gachó que va subido en un caballo y se ha vuelto loco metiéndole espuelas... Ha estado a punto de arrollarme, y dos personas más se han salvado de milagro.

El 83 metió pié dando alcance al jinete. Este que se llama Juan Aguilera, recibió orden de que se apese inmediatamente.

—¿Usted por qué corre?—preguntó el guardia. —Era una apuesta... Me había dicho uno que mi caballo estaba muerto y para demostrarle lo contrario he dado una carterita.

—¿Y usted no sabe que esas pruebas se hacen en la Alameda del Obispo? —Sí señor; pero es igual... —¿Igual?... ¡Detenido!

Y el cabalista, en unión del 83, pasó a la Comisaría, y además ha sido multado por el alcalde.

Otra caída por el mal estado del pavimento

Que seguirá sin arreglarse. En una de nuestras últimas ediciones dábamos cuenta de varios accidentes que habían ocurrido por el mal estado en que se halla el pavimento de Córdoba.

Rara es la calle de la ciudad que no tiene las piedras sueltas o las losetas salidas «de madre». Y no declinamos nada del paso principal—el del Gran Capitán—, del que ya

LA LOTERIA

El segundo premio y otro «chico», en Córdoba

El premio mayor ha sido vendido en la Administración de la calle San Alvaro, y por el señor ambulantista vendiendo «El Tomate».

Nuestra agencia en Madrid nos comunicó en telegrama urgente que el segundo premio de la Lotería Nacional había correspondido en Córdoba.

Es el bonito número 14.334, que le tocan la respetable cantidad de ciento cincuenta mil pesetas. ¡Treinta mil duros!

Inmediatamente de conocer la noticia aflimos a la calle para averiguar quienes eran los poseedores.

Un vendedor ambulante nos dijo que el 14.334 había sido vendido en la administración de la calle de San Alvaro. El dueño, don Angel Ancheberga, nos manifestó que dicho número lo había vendido en fracciones el popular Ignacio Luque, conocido por «El Tomate».

Puimos en busca de «El Tomate» que ya conocía el noticia. El hombre estaba más emocionado que una novia diez minutos antes de casarse.

—¿Sabe usted entre quienes ha sido repartido? —No sé nada, señores... Estoy muy nervioso... No recuerdo de nadie... So o sé que muchos del 14.334 los he vendido a personas forasteras... y muy pocos han quedado entre los de Córdoba.

—¿Recuerda de alguien? —De nadie... No sé nada, caballeros... Dispensame.

No hubo manera de sacarle más noticias, y «El Tomate» se alejó por la calle de Gondomar.

En el restaurant de los Hijos de Miguel Gómez han caído varias centenas del segundo, siendo los poseedores el «Niño Ignacio», que raro es el sorteo que no le tocan, y el popular alcalde de barrio y camarero Diego Pérez Guerrero «Manitas».

Este, que tiene la manía de los bolíes de «candil», piensa dar uno a los mercedes próximo para festejar la suerte.

También le ha correspondido un epico del segundo al empresario del Gran Teatro don Joaquín Guerrero.

Se dice que varios decimos de un centenario mil han salido para Castro del Río, pero no se sabe si ese «centenario» es el segundo premio o una centena de éste.

También ha correspondido a Córdoba el 28.888, un premio en seis mil pesetas, que se ha vendido en la administración de la calle Gondomar, a cargo de don Rafael Vallejo.

Amado arma el «gorri» e insulta a Isabel

Ya pobre paga los vidrios rotos. Francisco Amado Álvarez se sintió esta mañana gracioso y salió de su domicilio, Rave número 23, con ganas de hacer de las suyas, que no son precisamente muy buenas.

Armó un escándalo de padre y muy señor mío, en menos de tres segundos, dirigiendo frases gruesas a toda la vecindad y calles colindantes, y a poco sí se convierte aquello en la batalla del Salado. Menos mal que la gente no le hizo caso—¡quiza se podía haber traído un camión que aprovechara Amado para creerse más valiente que el Cid, y así dijo: el primero que asome por la calle lo mato como a un perro.

¿Y quién creen ustedes que se asomó? Pues se asomó una pobre mujer llamada Isabel Roldán García, que habita en la misma casa que Amado, la que no murió pero se llevó para la plaza un canasto repleto de insultos.

La guardia civil del puesto de la Fuente Santa, que se dió cuenta del alboroto, vino y denunció al vociferante, pasando el tanto de culpa al juzgado municipal del distrito de la derecha.

Le amenazan por dos veces con cortarle la cabeza

El se lo oro, y se lo pluga en un cuarte. Los guardias de Seguridad números 43 y 57 José Huertas y Benito López, presentaron esta tarde a Vicente Sánchez Millán, de 41 años, y cobrador de don José Rodríguez, que habita en Parra, 9.

Manifestó Vicente que anoche cuando marchaba por la calle de San Basilio le señalaron al encuentro tres sujetos, quienes le amenazaron con cortarle la cabeza.

—¿Conoce usted a los tres? —Sí, señor; Antonio Jiménez, Emilio Rincón y Francisco Diéguez. El primero vive en la casa número 10 de la calle Moriscos; desconozco el domicilio de los dos restantes.

—Continúe su denuncia... —Me amenazaron con cortarme el pie izquierdo, como digo, y yo no hice caso; pero en la puerta de Sevilla salieron nuevamente los tres con las mismas amenazas, y yo uno de ellos intento sacar un arma. Viéndome perdido «metí marcha» refugiándome en el cuartel del Segundo Depósito de Semovientes.

—¿Tiene usted algo más que añadir? —No, señor; quiero solamente que se haga justicia. —Desculde; así se hará...

El lunes próximo, a las diez de la mañana, en el cruce de la Santa Iglesia, Catalá se celebrará un solemne honor fúnebre en el «arreglo del alma del beneficiado de la misma, don Juan Antonio Gómez Navarro, que durante muchos años ejerció el cargo de maestro de capilla y que ha fallecido recientemente en Lorca. En dicho acto oficiará una numerosa orquesta y una nutrida capilla vocal, habiéndose invitado a estas horas a cuantas personas tenían amistad con el ilustre difunto, por lo que en extremo, la ceremonia ha de resultar lucidísima.

—Esta tarde, en el tren correo de Málaga, ha llegado a Córdoba el ingeniero de la cuarta división técnica y administrativa de los ferrocarriles andaluces, nuestro querido amigo don Diego Alvarez de los Corrales.

—Se halla bastante mejorada de la dolencia que le aqueja, la distinguida señora doña Carmen Carrasco, esposa de nuestro estimado amigo el general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera. Celebramos muy de veras la mejoría de la ilustre enferma.

—En el tren correo de Málaga ha regresado a Córdoba la distinguida esposa de nuestro querido amigo el capitán de Infantería don Nicolás Velázquez, delegado gubernativo de La Rambla.

—De su finca «El Hacho», del término de La Carlota, ha regresado a Córdoba en unión de su distinguida familia, nuestro apreciable amigo don José Camacho y Castillejo.

—El industrial don Luis Martínez Navarro se halló esta mañana en el autobús de la Sierra una sortija con brillantes que está depositada en las oficinas de la Empresa de Autobús a disposición de quien acredite ser su dueño.

—Hemos recibido un artístico almuerzo anunciado de la importante casa «Algodón» de lubricantes para toda clase de máquinas.

—Las farmacias de guardia mañana domingo son las siguientes: Don José de la Linde, San Felipe, 11; don Angel Rodríguez Sánchez, Alfaro, 71; Herederos de García Góngora, Torrijos, 2, y don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 28.

—Se encuentra gravemente enferma, señora doña Cándida Ancheberga y Diéguez, con tal motivo, ha llegado en avión en el tren expreso, procedente de Córdoba don José Salinas Ancheberga, presidente capellán catedralicio.

—Después de verificar el último ciclo de las oposiciones al Magisterio Nacional, ha regresado de Sevilla don Miguel Baena Rodríguez, estimado amigo nuestro.

Sección de Primera Enseñanza

Posesión

El alcalde de Baena da cuenta al jefe de la Sección administrativa de Primera enseñanza de que se ha posesionado de su cargo la maestra directora de la escuela nacional de párvulos doña María González García.

Orientamiento

Don Francisco Lamonedá, en atento oficio, da cuenta al jefe de la Sección de enseñanza de que el hacerse cargo de la Alcaldía del Villa de Río, para cuantos útiles servicios pueda prestar a la enseñanza durante el desempeño de su cometido.

Rectificación

La Sección de Sevilla interesa de la da Córdoba que se modifiquen los antecedentes profesionales del maestro don Modesto Delgado Carrasco.

Antecedentes

La Junta de Derechos pasivos del magisterio nacional primero pide ciertos antecedentes con relación al expediente incoado para la concesión de ciudadanía a doña Rafaela Romero.

Clases de adultos

El maestro de la primera escuela nacional de niños de Carcabuey don Francisco Carranova Rael, da cuenta de que ha comenzado las clases de adultos, habiéndose matriculado treinta alumnos.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores a presenciar nuestras grandes tiradas.

Informaciones de hoy 13

La gente humilde Un padrón de pobreza

Gobierno civil

Propuestas
El general gobernador civil ha autorizado los presupuestos ordinarios que han de regir durante el año económico de 1924 en los ayuntamientos de Alora, Carcabuey y Guadalcázar.

También ha autorizado la primera autoridad de la provincia un presupuesto extraordinario, dentro del corriente ejercicio, al ayuntamiento de Villa del Río.

Traslado de presos
Por la Dirección general de Prisiones se ha dispuesto que los presos Francisco Carrillo y Rafael León Rodríguez, que se hallan en las cárceles de Priego y Palma del Río, respectivamente, pasen a la de esta capital.

Licencias de caza
El general gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Fernando Barbujo Sanz, don Rafael Martín Lara, don Antonio Zamora Gavilán, don José Muñoz Romero, don José Berriel Guerrero, don Lorenzo Manuel Pastor, don Rafael León Zúlo y don Miguel Molina Luque, de Córdoba; don Bernardo Cuesta Molina, de Fernán Núñez; don Antonio Castro Roldán, de Nueva Carteya; don Rafael Biedma Ravé, don Juan Romero Ajenjo, don Juan M. Biedma Aguilera y don Esteban Reyes Hens, de Fuente Palmera; don Miguel García Gómez, de Cañete de las Torres; don Víctor del Prado Santalla, de Brena; don Feliciano Gallego Sánchez, don Víctor Pérez Horcado y don Santiago Medrano Alcalde, de Hinojosa del Duque; don Julián Cabezas Pérez, de Rute; don Sebastián Camacho Villarreal, de Osada; don Juan Pedraza Villarreal, de Osada; don Juan Hinojosa Cantero, de Lucena; don Matías Hinojosa Expósito, de Priego; don Antonio J. Luque, de Santa Cruz; don Bonifacio Luque Fernández, de Montilla; y don Andrés Hinojosa Cañete, de Pedro Abad.

Pasaporte
Le ha sido concedido pasaporte para marchar a Cuba a la vecina de esta capital, doña Isabel Hernández Bernero.

Devolución
Se devuelve a los interesados el reglamento de los ferrocarriles andaluces, sección de Puerto Real, por contener varios defectos en su articulado.

Delegado
Esta mañana ha visitado al general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera, el delegado de su autoridad en Hinojosa del Duque, capitán de infantería señor Rodríguez Hinojosa, conferenciando ambos extensamente.

Nuevo ayuntamiento
Ha quedado constituido el nuevo ayuntamiento de Aguilera de la Frontera, habiendo sido elegido alcalde don Vicente Romero García de Leánis.

El alcalde de Bujalance
Esta mañana ha visitado al señor Pérez Herrera el nuevo alcalde de Bujalance don Antonio Zurita Vera.

El señor Pérez Herrera conferenció extensamente con el señor Zurita acerca de varios asuntos relacionados con los intereses del citado pueblo.

El alcalde de Fernán Núñez
Visitó también esta mañana a la primera autoridad de la provincia el alcalde de Fernán Núñez, don Francisco Luque.

Sin noticias
El secretario general del Gobierno civil, comandante de Estado Mayor don José Martín Prats, dijo a los periodistas que el general gobernador civil no tenía noticias de interés que comunicarle, puesto que la tranquilidad en la provincia es absoluta.

Circulación de automóviles
Con el fin de evitar molestias al vecindario y en cumplimiento del reglamento vigente para la circulación de automóviles, el general gobernador ha dado ordenes a sus agentes para que en lo sucesivo se pongan las denuncias oportunas contra los conductores o propietarios de aquellos vehículos que circulan dentro de la población, con el escape libre, quienes deberán quedar advertidos que las sanciones que se adopten contra los infractores serán estrictas.

Piso 1.º de EL METRO, artículos de confecciones y retazos baratos, haga usted una prueba y repetirla.

Sección comercial

Matadero de Córdoba
Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana desde el 14 al 15 Enero.

Los precios libres para el entrador son: Ganado vacuno de 277 ptas., Terneras: a 3,07.-Lanar y cabrio: 1'63.

Precios de cotización del día 15 de Enero hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'24 ptas.—Id. sin id., 4'36.—Ternera con hueso, 3,50.-Id. sin id., 4,70.—Muecos, 2'58.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

12 de Enero 1924.

Interior	70.40
Exterior	84.35
Amortizable 5 por 100 1920	94.50
Amortizable 5 por 100 1917	94.50
Obligaciones del Tesoro 2 años	000.00
Enero	000.00
Banco de España	550.00
Banco Central	000.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000.00
Banco Español de Crédito	000.00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	99.00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	98.50
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	110.80
Frances	39.95
Libras	33.34
Dólares	00.00
Marcos	00'00

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, el grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50. Saldón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Saldón.

EL METRO y sus sucursales de calles San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31, venden las extensas de invierno a precios bajos.

Dorita regresa a Córdoba

Hemos tenido el gusto de saludar a la eminente artista Dora la Cordobesa. Nuestra paisana regresa a Córdoba «saturada» de triunfos que ha conseguido en los numerosos escenarios de provincias.

Dora—que viene muchísimo más guapa que cuando se fué,—¡qué se vent! ha actuado últimamente en el Teatro de Almería con éxito resonante, como el que obtuvo en Cartagena, Murcia, etc.

Nos complace mucho más que Dora derrame su gracia inimitable y su arte extraordinario por esas capitales, al propio tiempo que lamentamos no poder oírlo en Córdoba, donde tantas simpatías tiene.

Dorita descansará por ahora una temporada en su casa de Córdoba, y a fines del mes corriente renudará sus tareas.

Sucesos y denuncias

Enfermo
Por los camilleros de la Casa de Socorro ha sido conducido al Hospital de Agudos Francisco Alvarez Fernández, domiciliado en la calle Huerto de San Agustín, que se hallaba enfermo y carecía de recursos.

Por escándalo
En la barriada de la Electro Mecánica fué anoche detenido el joven Rafael Vargas Mansilla, quien produjo un formidable escándalo por «mor de la pizarra bebia».

Rafael ha sido denunciado al juzgado municipal del distrito de la izquierda.

Por infracción de las ordenes gubernativas
El agente del cuerpo de Vigilancia don Pedro González, detuvo anoche a las meretrices Mercedes Gómez Zamora y Manuela Gómez Barrojo, pupilas de un prostíbulo de la calle de los Pastores, por exhibirse descaradamente en el Gran Teatro.

Dichas mujeres han sido puestas a disposición del gobernador civil.

Detención por escándalo
Una pareja de guardias de Seguridad detuvo a las iras de la madrugada última a Carmen González Romero, pupila de una casa de tenecio de la plaza de Abades, y a José Demán Baena, sin domicilio, quienes, en unión de otro individuo que se dio a la fuga, escandalizaban en dicha plaza.

Los detenidos han sido denunciados al juzgado municipal respectivo.

Casa de socorro
En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las veinticuatro horas últimas, las personas siguientes:

Dolores Afán García, erosió por mordedura de perro; Federico Carmona Santos, contusión en la región tenar izquierda; Antonio Menso Vesallo, herida incisa en el dedo pulgar izquierdo; Rafael Rodríguez Molina, fractura del tercer metacarpieno derecho; y Rafael Páez Díaz, esguince del antebrazo derecho.

LOCALES

Ha llegado de Aguilera, en unión de su hijo don Antonio, nuestro antiguo y buen amigo don Cristóbal Varo.

Se halla enfermo nuestro distinguido amigo el popular exalcalde de Córdoba, don Rafael Jiménez Amigo. Deseamosle pronto y completo restablecimiento.

Se halla restablecido de la enfermedad que le aqueja la niña Sol Rey y Vázquez de la Torre, hija de nuestro querido amigo don José María Rey Díaz.

El Retiro Obrero en Córdoba

Iniciativa plausible
Para conmemorar con un acto social y caritativo a la vez, la próxima inauguración de la Delegación en esta provincia de la CAJA DE SEGUROS SOCIALES Y DE AHORROS DE ANDALUCIA OCCIDENTAL, organismo encargado por el Estado de la práctica del retiro obrero obligatorio, el Consejo provincial de esta Caja ha abierto un concurso para premiar con una pensión inmediata vitalicia de 385 pesetas anuales a un anciano, y con otra igual a una anciana, cordobeses, indigentes y de buena conducta.

Los que aspiren a estas pensiones, habrán de tener más de 65 años y lo solicitarán del presidente del Consejo provincial, calle San Pablo, 34, de siete a nueve de la noche, acompañando a sus solicitudes los documentos acreditativos de las circunstancias exigidas.

El plazo de admisión se cierra el día 15 del actual.

"CORDOBA LIBRE"

El número correspondiente a la presente semana de este popular semanario contiene el siguiente sumario:

Actuación que se impone.—Deportes y espectáculos.—Poesías; Confesión, por José Varo Castro; Decepción, por José Arroyo Baena; La cueva de Enero, por Leopoldo Lara Casas.—La moral de los dos abajo.—Municipalidades: Un proyecto más.—Siga la racha: Destitución de Ayuntamientos: En Brena. En Rute. En Bujalance.—En la Casa de Socorro: Una mejora de importancia.—Un acto de barbarie: La tala de la Huerta del Rey.—Notas del cortijo: El pobre «Troncha», por Clodio; de Gracia.—Siluetas fantásticas, por Aristeo.—Enlace matrimonial.—Un deber de gobierno.—En casa de los duques.—Recortes: Sobre el problema de Tánger.—Festival benéfico.

Arrendamiento

Se hace de la casa principal en Córdoba, calle de Pedro López, número 13, con amplias y cómodas habitaciones, salones, jardín, cochera, cuartos y otras dependencias y abundante agua de plé.

Para tratar de precio y condiciones, darán razón en la misma.

En EL METRO se vende la pañería, gabinetes, pelucas y trajes, confeccionados para caballeros y niños a precios de ocasión.

LA LOTERÍA Los poseedores del segundo premio

Cómo "suda," un reporter una noche de Enero

Buscando al vendedor ambulante
Como decimos en nuestra edición anterior, apenas tuvimos noticias de que el segundo premio de la Lotería de ayer había tocado en Córdoba, nos pusimos el hábito del loteo que vendió los décimos, que es el establecido en la calle de San Alvaro.

Más tarde nos entrevistamos con el vendedor ambulante Ignacio Luque. Este, a última hora, desapareció de manera misteriosa sin que los reportes pudiesen dar con él.

A las ocho de la noche—una vez cerrada la edición—nos dirigimos al domicilio de Ignacio, caso número 68 de la calle Costanillas. Ignacio habla cerrado la puerta, sin duda para librarse de tanto «pelmezo».

A un chava que había enfrente, le preguntamos:

—¿Vive aquí «ese» que vende lotería de la calle de San Alvaro?

—Sí, señor; pero no está,—respondió el rapazuelo.

No obstante, y como los «chicos de la prensa» estamos siempre con la mosca detrás, llamamos al número 68.

—¿Se puede ver al amigo Ignacio?

—¡No está...!—dijo una mujer, que debía estar medio durmiendo.

—¿Y su esposo?

—¡Tampoco. Está acostada hace rato.

—¿Y los hijos o alguien de su familia?

—¡Tampoco...! ¡Y no moleste más, que estas no son horas...!

Con el «paquete» tragado nos dirigimos al centro de la población, buscando al amigo Ignacio.

En la calle de San Alvaro, don Angel Anchelega, a cuyo cargo está la expendición, no sabía nada de nada. Estaba don Angel con cara de pocos amigos. Y, a pesar de todo, insistimos.

—Verá usted don Angel, es que...

—¡Es que no sé nada del vendedor!... Sabía de aquí esta tarde y no le he echado aún la vista encima.

—¡Bueno, bueno...! A otra cosa.

A las diez llegamos a un «sitio» que frecuentan una «peña» de caballeros, grandes aficionados a jugar a la Lotería.

Al director de «orquesta» nos dirigimos:

—¿Sabe usted algo del 14 334?

—Precisamente íbamos a llamarle por teléfono para que nos informase.

—¿Pero no sé nada de nada, como don Angel, y como Ignacio, y como todos... Dicen que... Y que... ¡Pero nada más!

Un café bien aprovechado
Nos despedimos del «director» y de los demás. Las diez en el reloj del Gran Capitán. Entramos en la Cervería Ramírez. Pedimos café, y... avanza, cauteloso y pausado,

SALÓN RAMÍREZ COMPANIA CODESO-PERICET

Continúa en aumento el éxito de la notable agrupación artística que dirigen el primer actor Manuel Codeso y el profesor coreográfico señor Pericet.

Por premura de tiempo unas veces, y otras por falta de espacio, no hemos podido ocuparnos con la extensión que merece, de la actuación de dicha compañía en el populoso Salón del señor Ramírez. Algo más libres hoy, cumplimos gustosos nuestra misión de críticos, que si en ocasiones es ingrata, cuando la crítica se traduce en censura, por muy justa que sea, hay muchas en que resulta agradable, precisamente por lo contrario.

Las honestas acudidas por los señores Codeso y Pericet son de las mejores que hoy pisan los escenarios en donde se cultiva el arte netamente español. ¡Modestamente, sin pretensiones de ningún género, la labor de cada uno de los artistas que integran la agrupación, es, sencillamente, notable. Forman un conjunto armónico, perfectamente disciplinado, que presente las obras de su repertorio con una gran propiedad escénica y que ejecuta de modo admirable. Están tan sablamente distribuidos los papeles, que cada actor representa el suyo admirablemente, identificado con él. En cuantas obras llevan puestas, no hemos observado aún el menor lunar. Y esto, desgraciadamente, solo se puede decir de contadísimas compañías, de las infinitas que ruedan por esos escenarios de Dios.

En obras como por ejemplo, «Cuando el río suena», del notable periodista sevillano y actor de la Compañía, don Enrique Luculix, la señora Pura Noriega, borda su papel de niña de los treinta novios, que se desviste por el pañuelo y tiene enredados a todos los mochos de la vecindad. A nuestro juicio, no cabe una ejecución más acabada. A la misma altura raya su esposo, el señor Fernández, en su personaje de «Rafael», a quien sus relaciones con la anterior y sus celos justificados, le hacen andar de cabeza y en continua pendencia con todo el mundo. Ambos se revelan como dos grandes actores, lo mismo que Cabrera en el «Señor Juan» y la característica señora Parra en «Rite».

En «La Pastrilla Chica», de los Quinteros consiguen los actores artistas un gran triunfo, que comparten con la típica cantante Carmen Muñoz y el señor Luculix, que se nos muestra tan excelente actor como autor y quien el tiempo le reserva grandes triunfos y mejores trimestres en la Sociedad de Autores.

Otra de las obras servidas por la compañía Codeso-Pericet, es «La Cartujana», en la cual confirman todos la opinión favorable, en extremo, que de ellos se ha formado.

«Las Corralas» fué la obra que eligieron el viernes, como final de espectáculo, en sección especial, dada la fadate de la populoso zarzuela de Giménez y Paradas. Hemos de confesar que sufrimos un gran chasco, pues al verla anunciada, creímos que el fracaso era inevitable, dada la falta de personal de la compañía. Apar-

Información telefónica

Extensa combinación del personal judicial.—Una reunión comunista en París que termina a tiro limpio

Leyendo la "Gaceta" de hoy.—Extensa combinación de personal judicial.—Firmas de Hacienda, Fomento y Presidencia.—Creación de una Sociedad de excursionismo hispano-americano.—Un hermano de Nacional II dice que éste está mucho mejor de las heridas.—Dice el gobernador de Barcelona.—Habla el presidente de la Mancomunidad.—Una extensa exposición del Consejo Superior de Comercio al Directorio sobre el problema de Tánger.—La gran portada de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.—Una carta de Puig y Cadafalch.—Reorganización del territorio de Melilla en circunscripciones.—Otras noticias de interés.

(De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 12, 11 a 19.

Fomento del excursionismo

Se afirma que se ha fundado una sociedad para el fomento del excursionismo hispano-americano entre América y España y viceversa.

Se instalarán sucursales y delegaciones en toda la América española.

La presidencia de honor será ocupada por altas personalidades de todas las clases sociales.

La primera excursión se hará de América a España en el año actual y tendrá lugar sobre España artística y monumental a través de Portugal, para después llegar a Madrid con objeto de que los excursionistas sean recibidos por el Rey al que rendirán homenaje de simpatías y admiración de las Repúblicas hispano-americanas.

De Madrid marcharán a Zaragoza para adorar a la Virgen del Pilar, como patrona de la raza.

Después partirán para Roma a ser recibidos por el Papa y obtener su bendición.

Comentarios y juicios de la prensa de hoy

«El Sol», comentando el suceso de anoche del diario conservador «La Epoca» negando que existiera en el Senado, pendientes de concesión, 120 suplicatorios, dice que en efecto, no había tal número, pero el 15, entre otros uno de don Dámaso Berenguer, que ya fue concedido, y que los 14 restantes quedarán concedidos con la consabida fórmula parlamentaria.

A este propósito, y ante la alarma de «La Epoca», dice que también se hallaban canceladas las cuentas municipales, y se habían instruido expedientes y hay centenares de ediles, alcaldes y secretarios en las cárceles.

Si para éstos no hubo cancelación válida, como es posible que en buena doctrina admitamos que habiendo algunos suplicatorios por delitos de esta, falsedad, injurias y calumnias, nos arrojemos ahora para defender a los que, acusados en su inmundicia, los cometieron. El que cometió el delito debe ahora también purgarlo, como todos los demás ciudadanos delincuentes.

«El Debate» habla del proceso contra la anarquista Germain Berton, que ha sido absuelta rectamente en Francia, del proceso que se le siguió por asesinato del secretario de Daudet.

Este hecho no debe ser tomado como un dogma de la soberanía popular, incorporada a las leyes, ya que estos hechos así son despectivos y despreciables, según se considere, como expresión de justicia natural o divina.

Protesta contra la absolución de Germain Berton, no porque se le haya absuelto, sino porque se le trate ahora de glorificar.

El contrato individual

En la Junta de Reformas Sociales se ha debatido el arte proyecto de ley sobre el contrato individual, fijando para los mayores de catorce a diez y ocho años la necesidad de presentar la autorización de sus padres o tutores, y el permiso del marido para la mujer casada.

En cambio, los vocales obreros del Instituto, sostuvieron el criterio de que no debe existir ninguna clase de trabazón para el contrato individual, habiendo que dejarse en libertad para contratar el trabajo a una y otra parte.

Leyendo la "Gaceta" de hoy

Este diario oficial inserta la siguiente combinación de personal judicial:

Idem teniente fiscal de Valencia a don Manuel Fabra, juez del distrito del Mar, de Valencia.

Idem juez del distrito del Mar, de Valencia a don Alberto Corbey, abogado fiscal en Oviedo.

Idem abogado fiscal de La Coruña a don Antonio María Serrano, juez en Coria.

Idem abogado fiscal de Valladolid a don Fernando Ganado, juez de Padrón.

Idem juez de Tarragona a don Rafael Viver, juez en San Felix de Lobregat.

Idem teniente fiscal de Lérida a don Martín Espinel, juez de Ampurias.

Idem juez del distrito de la Audiencia de Almería a don Alfredo Aguirre, juez en Melilla.

Idem teniente fiscal de Málaga a don Manuel Hernández, juez en Sanlúcar la Mayor.

Idem juez de Oviedo a don Adolfo Sánchez, juez de Santiaña.

Idem abogado fiscal de Burgos a don Juan Iribas, juez de Tolosa.

Idem teniente fiscal de Ciudad Real a don Miguel Ciudad Villalón, juez de Malsión.

Idem teniente fiscal de Sorla a don Cayetano Simón Oca, juez en Lucena.

Idem teniente fiscal de Santa Cruz de Tenerife, a don Juan Jiménez González, juez en Orotava.

Idem abogado fiscal de Oviedo a don Miguel Ruiz Gómez, juez de Bribeiro.

Idem juez del distrito de la Catedral, de Murcia, a don Rafael Bono, juez en Gandia.

Idem abogado fiscal de Oviedo a don Francisco Ruiz Díaz, juez en Toledo.

Idem juez presidente del Tribunal Industrial de Bilbao, a don Felipe Arin, juez de Estella.

Idem juez de Santiago a don Luis Rubio, juez en Béjar.

Idem juez de Santa Cruz de Tenerife a don Víctor Serrano.

En la Presidencia

En la Presidencia y en la oficina de Información de Prensa, no se facilitó a los periodistas ninguna clase de noticias; únicamente las firmas del Rey, que en otro lugar publicamos.

Primo de Rivera en Palacio

El jefe del Gobierno estuvo la hora acostumbrada en Palacio, despidiendo con el Rey.

Ni a la entrada ni a la salida dijo nada a los periodistas.

Visitando al Rey

Don Fabián y don Pío Pérez, presidente y secretario del Círculo Español, de Puerto Rico, han hecho entrega esta mañana al Rey de una placa de plata con el acuerdo nombrándole presidente de honor del mismo.

El Monarca agradeció el presente.

También visitaron a don Alfonso el alcalde de Zaragoza don Juan Fabregas, don Santiago Basagosa, don Miguel Montero, don Fernando Muñoz, el marqués de Montero y el conde de Cuevas del Rey.

Cumplimentando a la Reina

Cumplimentando a la Reina doña Victoria, doña María Cristina de Borbón y otras distinguidas damas de la aristocracia y la señorita de López Heredia.

Audiencias del Rey

El Rey recibió hoy en audiencia a los duques de Alba y Auvilly, para participarle el enlace de sus hijos.

El cardenal Benlloch en palacio

A la una de la tarde llegó a palacio el cardenal Benlloch, quien dijo a los periodistas que venía a almorzar con Su Majestad.

Este es—añadió—el primer contacto que tengo con el Monarca después del feliz y grandioso viaje por América, y respecto a éste no será modesto, porque como no se trata de mí sino de España, entera, aquel viaje ha constituido un éxito no superado jamás.

De Marruecos

Reorganización del territorio
Melilla 12.—Por orden del comandante general de Melilla ha quedado reorganizado el territorio en dos zonas. Una de vanguardia y otra de retaguardia, la primera compuesta de tres circunscripciones: Tafersal, Dar Quebdani y Drifas, al mando del general Fernández Pérez.

Cada circunscripción tendrá dispuesta una columna.

La segunda, compuesta por cuatro circunscripciones, Tistafin, Segangan, Nadir y Melilla, al mando de coroneles.

Se ha practicado una investigación en el maletín, comprobándose que Soto ha efectuado compras.

El ambulante de Correos detenido

El ambulante de Correos José Soto, y su amante Paz Rodríguez, han pasado la noche en los nuevos locales de la primera brigada de la Cárcel Modelo, encontrándose custodiados e incomunicados.

Se ha practicado una investigación en el maletín, comprobándose que Soto ha efectuado compras.

Enemigo rechazado

Melilla 12.—En la posición de Sabara el enemigo hostilizó a las fuerzas, siendo dispersado con fuego de cañón y desde los trabajos de fortificación de Imalate.

Está bien su hijo

Melilla 12.—La madre del capitán aviador señor Rey, prisionero de los moros, ha recibido noticias de Uxda diciendo que su hijo se encuentra bien.

De provincias

Seguirán los mismos

Barcelona 12.—Podemos decir que nos consta que los hombres de la Mancomunidad continuarán en sus puestos; ahora, que sin carácter político, toda vez que las funciones de la Mancomunidad quedarán reducidas a asuntos administrativos.

Reunión de diputados

Barcelona 12.—En el salón de actos de la Diputación se reunió el Consejo permanente de la Mancomunidad.

Asistieron a la reunión los expeditivos regionales señores Moreira y Miralles, quienes después conversaron con sus compañeros de Consejo.

El señor Valiés y Pujols expresó deseos de conversar con los periodistas, a los que dijo que ignoraba, por carecer de noticia oficial, que hubiera sido procesado el presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch.

Añadió que había sido el último Consejo, y ya se podía decir de ellos lo que de los enteros desahucios, que en todas partes estaban y todos desean que expiren para exclamar: «Gracias a Dios».

Por último, dijo que había sido la reunión puramente administrativa.

Dice el gobernador civil

Barcelona 12.—El gobernador civil general Losada, habiendo con los periodistas las ha dicho que mañana irá acompañado al capitán general a Sabadell, para tomar parte en una fiesta cultural organizada por el alcalde de aquella ciudad.

Una carta de Puig y Cadafalch

Barcelona 12.—El presidente accidental de la Mancomunidad ha recibido una carta de Puig y Cadafalch, para que la dé a conocer a todos los diputados, expresando el sentimiento que le embarga por no haberle presente en estos momentos históricos, y en la última sesión, tal vez, que celebrará, pero que está seguro, que lo que pase, de que todos pusieron su amor por salvar a Cataluña.

Presidente de una Asociación

Bilbao 12.—Se ha elegido presidente de la Asociación de Viajantes de Comercio del Norte de España, a don Evaristo Sarrate.

El "gordo" de la Lotería

Jaén 12.—Comunican de La Carolina que en el tren correo llegaron los dos oficiales de la administración de Hacienda de esta capital portadores de la cantidad a que asciende el premio acordado del sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 2 del actual.

Seguidamente procedieron al reparto de las quinientas mil pesetas entre los afortunados poseedores de participaciones.

Hundimiento de casas

Lérida 12.—En el pueblo de Viesca se hundieron varias casas por efectos de los últimos temporales, resultando heridas dos personas.

Concejales detenidos

León 12.—Han ingresado en la cárcel por orden del delegado gubernativo, los concejales del Ayuntamiento de Páramos del Cid, Cristóbal e Ignacio Benito López, acusados del delito de malversación de fondos públicos y fraude de los mismos.

Don Angel Aizpuru

Málaga 12.—Procedente de Talmán ha llegado el general de Intendencia don Angel Aizpuru, el cual partirá esta noche en el expreso para Madrid.

Vocales sustituidos

Murcia 12.—Han sido sustituidos todos los señores vocales que componían la Junta de Asociados.

Festejos

Tenerife 12.—El Ayuntamiento acordó celebrar festejos en honor de los aviadores que han realizado el raid Cabo Juby Canarias.

La gran portada de la exposición

Sevilla 12.—El comité permanente de la exposición Ibero-Americana ha aprobado un proyecto de la gran portada de la exposición, que se levantará en la Girolleta de San Diego, por la entrada del parque de María Luisa y plaza de España.

Se ha recibido una petición de una casa levantina solicitando una extensión grande de los terrenos de la exposición para sus productos que exporta a América.

Hijo adoptivo

Sevilla 12.—En la sesión del Ayuntamiento quedó nombrado hijo adoptivo por unanimidad don Jacinto Benavente.

Aviadores portugueses

Savilla 12.—Procedente de Campiño (Málaga), donde aterrizaron, llegaron los aviadores portugueses Lotier y Reveiro, los cuales conferenciaron con el infante Don Carlos.

Nacional II mejorado

Teruel 12.—Un hermano de Nacional II ha recibido noticias del estado de aqué, que es en extremo satisfactorio.

Clausura de centros

Zamora 12.—El inspector provincial de Sanidad ha ordenado la clausura de varios centros de enseñanza, por haberse declarado la epidemia del sarampión en algunas escuelas municipales.

Del extranjero

Era el príncipe Adalberto

Roma 12.—El periódico «La Tribuna» afirma que es era cierto que el excomprante estuviera en Merano, sino que fué su hermano el príncipe Adalberto de Prusia, que hoy mismo ha regresado a Milán.

Reunión comunista que termina a tiro limpio.—Muchos heridos y muertos

París 12.—En una reunión comunista que anoche se celebró ocurrieron grandes tumultos.

El diputado Cassil se retiró en medio de grandes protestas y entre un escándalo ensordecedor.

Después de muchos alborotos terminó la reunión a tiro limpio, resultando de la refriega quince heridos graves, dos de los cuales fallecieron poco después.

Armas para los mejicanos

Washington 12.—El total del importe de las armas pedidas por el presidente mejicano, señor Obregón, a los Estados Unidos se eleva a la suma de 300.000 dólares.

Dos niños lesionados

Esta tarde en la calle Barrionuevo se cayó al suelo el niño de dos años de edad Rafael Rodríguez, causándose una herida en la región metacarpiana derecha, de pronóstico grave.

Después de asistir en la Casa de Socorro pasó a su domicilio, número 51 de la citada calle.

Lotería Nacional

(POR TELEGRAFO)

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Con 300.000 pesetas: 16.019, Barcelona. Con 150.000 pesetas: 14.334, Sevilla y Córdoba. Con 60.000 pesetas: 34.702, Barcelona. Con 40.000 pesetas: 33.271, Valencia. Con 6.000 pesetas: 20.519, Jaén y La Coruña; 33.948, Madrid; 25.392, Cádiz; 1.163, Baracelo y Barcelona; 31.625, Barcelona; 19.751, Valencia y Barcelona; 26.038, Barcelona y Ceuta; 33.585, Bilbao; 34.147, Elbar y Valencia; 28.868, Barcelona y Córdoba; 3.074, Madrid y Méjico; 31.517, Granada y Madrid; 28.209, Barcelona; 8.691, Barcelona y Lequeitio; 22.198, Barcelona y Logroño.

Premiados con 1.000 pesetas

UNIDAD, DECENA, CENTENA

035 076 087 149 150 151 176 194 267 311 317 349 356 411 422 454 455 484 502 521 557 558 606 600 620 98 6705 715 750 703 784 798 807 812 868 893 904 914 980 997

MIL 030 089 146 171 208 212 218 232 241 243 252 260 299 312 353 366 372 426 442 492 509 582 628 684 678 759 790 800 801 825 830 873 874 964

DOS MIL 015 040 070 153 158 171 186 190 191 227 249 254 261 285 301 352 363 367 393 402 438 474 515 544 607 614 622 629 654 683 693 759 780 786 779 782 800 825 871 912 913 930 954

TRES MIL 023 036 045 057 062 107 138 184 209 218 292 325 346 356 379 380 388 411 440 457 474 487 493 540 554 601 616 624 656 706 711 737 761 762 766 791 804 823 840 846 853 866 902 942 959 957

CUATRO MIL 024 038 049 061 081 086 186 204 287 226 314 338 401 457 477 522 523 545 578 609 643 644 652 679 707 736 767 880 901 977

CINCO MIL 018 019 024 036 042 050 077 079 059 094 116 130 164 182 192 244 246 274 275 288 301 341 342 367 378 397 404 409 423 438 478 580 589 598 612 637 671 677 691 696 717 728 736 742 778 784 797 802 817 821 827 837 838 848 900 922 932 933 971 979

SEIS MIL 002 143 194 288 273 276 303 312 352 353 359 456 462 503 575 628 662 738 746 779 790 796 797 810 817 856 857 889 924 934 352 990 994 996

SIETE MIL 017 074 079 081 089 190 253 259 282 297 351 406 424 449 466 593 620 640 656 741 758 771 781 793 940 946 963

OCHO MIL 007 041 053 086 119 120 135 175 177 179 195 196 203 212 220 247 225 287 334 361 398 447 456 481 483 484 490 536 547 682 733 742 757 765 777 812 816 841 883 905 978 987

NOVE MIL 025 047 058 086 087 088 143 166 171 179 180 188 200 301 303 349 420 500 539 549 555 556 579 580 586 610 616 640 682 700 724 727 734 772 785 812 859 878 883 891 912 915 979 987 989

DIEZ MIL 003 059 080 122 133 125 135 142 147 188 192 210 228 232 250 384 422 440 524 531 533 568 581 596 619 630 637 670 812 825 857 904 930 940

ONCE MIL 012 094 120 122 172 183 201 205 236 257 264 286 321 355 390 396 438 446 452 456 504 510 561 628 633 634 672 702 710 722 723 726 727 763 855 861 904 928 949 950

DOCE MIL 011 024 059 082 136 148 178 211 243 263 264 336 347 359 361 392 432 453 532 661 670 688 751 768 782 813 829 842 911 931 961 992 944 976

TRECE MIL 056 086 100 110 175 183 222 242 246 252 253 264 349 468 485 531 582 591 597 598 623 644 689 698 699 745 765 791 797 848 851 914 949 999

CATORCE MIL 008 095 097 125 208 229 234 282 283 394 304 324 340 350 351 407 443 444 481 493 502 510 557 632 641 715 737 741 758 770 787 814 828 832 866 885 930 947 959 968 978 996 938 998

QUINCE MIL 012 049 084 101 109 178 181 204 213 223 228 242 249 258 285 296 321 325 330 342 367 385 422 427 502 539 545 586 578 596 647 653 657 667 680 726 747 752 767 801 842 847 891 892 911 923 924 930 959 974

DIECISEIS MIL 015 028 069 098 104 139 172 191 195 199 234 262 311 332 356 361 399 448 463 473 488 526 531 580 593 614 620 662 829 846 853 854 899 903 920 929 937 939 940 934

DIECISIETE MIL 049 065 070 147 207 252 264 268 274 280 314 337 351 394 421 427 448 451 454 480 390 564 592 595 622 649 657 683 676 881 685 677 775 778 780 786 792 803 830 839 845 857 881 920 945 968 972 981 982

DIECIOCHO MIL 000 086 101 105 139 153 194 272 277 287 319 337 372 381 385 437 463 467 479 488 512 546 547 600 609 604 665 700 715 723 731 741 762 763 776 796 810 823 844 876 889 900 947 956 995

DIECINUEVE MIL 089 090 097 109 121 143 176 179 188 191 225 229 231 235 245 249 280 304 329 332 376 393 408 432 452 478 516 605 621 644 717 726 744 745 810 815 822 837 859 878 896 902

VEINTE MIL 009 068 078 088 089 187 237 240 253 315 350 362 397 407 414 416 437 491 505 527 546 558 574 576 583 628 667 670 681 683 691 697 721 767 774 778 785 806 369 883 910 917 928 944

VEINTIUN MIL 017 036 052 063 067 069 092 113 120 124 203 225 226 239 328 329 364 432 438 447 467 510 530 608 641 689 703 735 746 784 794 816 825 826 853 907 954 980 965 976

VEINTIDOS MIL 015 045